



La oncología avanza: X Jornadas Oncológicas de la UCM marcan un hito en la lucha contra el cáncer

Profesionales, autoridades y académicos se dieron cita en un evento que destacó por su enfoque innovador en prevención, diagnóstico y tratamiento oncológico, consolidándose como un referente nacional e internacional.

Con un amplio éxito en convocatoria y contenido, las X Jornadas Oncológicas organizadas por el Centro Oncológico de la Universidad Católica del Maule (UCM) en colaboración con los Servicios de Salud y las Seremis de Salud de las regiones del Maule y O'Higgins, culminaron dejando importantes reflexiones y avances en la lucha contra el cáncer. Bajo el lema "La oncología avanza, ven y descubre nuevas oportunidades", el evento se realizó del 12 al 14 de noviembre en modalidad híbrida, combinando sesiones virtuales y presenciales desde el Centro de Extensión UCM en Talca. El rector de la UCM, Dr. Claudio Rojas Miño, destacó la trayectoria y compromiso de la institución: "Llevamos 20 años como Escuela de Medicina y 10 años haciendo investigación oncológica en el Maule. Esto marca la contribución de la Universi-

dad para mejorar las condiciones de recursos humanos altamente calificados en la región. Nuestro compromiso es seguir profundizando en la formación de médicos, especialistas e investigación oncológica".

El programa abordó temáticas como los avances en el diagnóstico y tratamiento del cáncer de pulmón y gástrico, las urgencias oncológicas pediátricas y las innovaciones tecnológicas en secuenciación masiva. Entre los expositores destacó el Dr. Sung Hyuk Kim, jefe del Departamento de la Agencia Nacional de Prevención y Control del Cáncer, del MINSAL, quien subrayó la importancia de la descentralización y accesibilidad en el marco del Plan Nacional de Cáncer. "El cáncer es una enfermedad muy frecuente, con 60,000 casos al año. Nuestro objetivo es garantizar que las personas accedan

a diagnósticos y tratamientos lo más cerca posible de su hogar, de forma equitativa. Si bien hemos avanzado, el desafío sigue siendo inmenso", afirmó.

Por su parte, la Seremi de Salud del Maule, María Gloria Icaza, felicitó a los organizadores y destacó el impacto del trabajo colaborativo: "Estamos en las X Jornadas Oncológicas y vemos con satisfacción la participación de un gran número de personas. Este esfuerzo colectivo entre academia y servicios de salud aborda desafíos cruciales como la promoción de estilos de vida saludables para la prevención del cáncer y la detección oportuna". El evento también consolidó el papel de la UCM como puente entre la academia y la comunidad, enfatizó el director del Centro Oncológico UCM, Dr. Raúl Silva Prado: "Estas jornadas han crecido enormemente desde sus inicios. De ser una actividad uni-



versitaria, ahora son un evento de alcance internacional. Llevamos décadas de trabajo contra el cáncer y queremos seguir aportando".

Finalmente, la directora del Servicio de Salud del Maule, Marta Caro, valoró el impacto de las jornadas para los equipos de salud: "Nos pone muy contentos el compromiso alcanzado. Este trabajo conjunto nos permite avanzar en responder a los problemas de salud como el cáncer, desde la promoción hasta la incorporación de nuevas tecnologías".

Las X Jornadas Oncológicas dejan una huella profunda, no solo por la riqueza de sus contenidos, sino por el espíritu colaborativo que reúne a regiones, especialistas y la academia en torno a un objetivo común: enfrentar el cáncer desde todas sus aristas y con una visión de esperanza para las comunidades.

Revive las sesiones y paneles destacados en el canal oficial de YouTube de la UCM: [X Jornadas Oncológicas UCM] (https://www.youtube.com/live/C2mNfkXAH_c).